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В настоящее время выбор износостойких труб базируется на износостойкости материала и не со-

провождается учётом свойств конструкции. Полиэтиленовые трубы широко используются для гидро-

транспорта взвесей. С целью более полной информации потребителей полиэтиленовых труб о различ-

ных уровнях износостойкости группой «Полипластик» разрабатывается ассортимент труб с расчёт-

ным ресурсом износостойкости. Показателем расчёта ресурса износостойкости является длина потока 

взвесей, которая, проходя по трубопроводу, изнашивает стенку на 75 %. Для определения расчётного 

ресурса необходимы данные по уменьшению толщины стенки при прохождении потока. Единствен-

ным международно признанным методом, позволяющим определить эту величину, является метод 

EN 295/3 [1] с использованием оребрённого абразива, который был использован в качестве базовой 

методики при выполнении настоящей работы. 
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на износ по EN 295-3. 
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Abstract 

Nowadays the choice of wear resistant pipes based on material selection, and not compromised upon 

construction design. Polyethylene pipes is widely used for hydrotransportation of suspensions. The aim of 

proposal of more detailed information of consumers of polyethylene pipes the assortment of pipes was 

brought forward with estimated resource of wear. The indication of estimate of resource is the length of 

transported suspension which passes the pipe line and wears up to 75 % of pipe wall. For the estimate of the 

estimated resource of the pipe the need of reading of reduced wall thickness is approved while suspension 

passes the tube. The only internationally approved method EN 295/3 with the usage of grinded abrasive 

allows to estimate this value which was implemented by this work. 

Keywords: estimated resource of polyethylene pipes, wear, wear according to EN 295-3.  
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